



AKTION DEMOKRATISCHE
GEMEINSCHAFT E.V.

Ein Zusammenschluss von engagierten Bürgern
für eine lebenswerte Zukunft
in einem sozialen und gerechten Staat

Aktion Demokratische Gemeinschaft e.V. | Starenweg 4 | 82223 Eichenau

Aktion Demokratische Gemeinschaft e.V.
Starenweg 4 | 82223 Eichenau
info@adg-ev.de | www.adg-ev.de

Volksbank Raiffeisenbank Fürstfeldbruck eG
IBAN: DE66 7016 3370 0000 8430 83
BIC: GENODEF1FFB

An Herrn

Bundesminister Hubertus Heil

Bundesministerium für Arbeit und Soziales

Wilhelmstraße 49
10117 Berlin

12. März 2024

[Ihre Zeichen/Ihre Nachricht vom]

[Unsere Zeichen/Unsere Nachricht vom]

Telefon

AZ: IVb-96- [REDACTED] /23

Betreff: Antwortschreiben vom 18.10. und 20.11.2023 an Herr [REDACTED]

Sehr geehrter Herr Minister Heil,

Die Aktion Demokratische Gemeinschaft e.V. (ADG) schreibt Ihnen jetzt als Vorstand, da wir in dem Schriftverkehr an unser Mitglied [REDACTED] mit Aussagen aus Ihrem Ministerium konfrontiert werden, die wir nicht so stehen lassen können.

Ihre Mitarbeiterin, Frau [REDACTED] von der Abteilung IVb-BMAS-Bürgerkommunikation) schreibt:

Die angesprochenen nicht beitragsgedeckten („versicherungsfremden“) Leistungen lassen sich nicht exakt beziffern, denn es existiert in Wissenschaft und Praxis keine eindeutige und konsensfähige Abgrenzung dieser Leistungen.

Weiter schreibt Frau [REDACTED]:

Damit lässt sich auch deren Volumen nicht eindeutig bestimmen.

...

Die Leistungen des Bundes haben nicht allein das Ziel einer „Erstattung“ nicht beitragsgedeckter Leistungen, sondern sind multifunktional. Der Bund beteiligt sich in erheblichen Umfang an der Finanzierung der gesetzlichen Rentenversicherung und gewährleistet mit der allgemeinen Sicherungsfunktion der Bundeszuschüsse die Funktions- und Leistungsfähigkeit der gesetzlichen Rentenversicherung.

Die Deutsche Rentenversicherung hat zuletzt am 08.09.2023 in folgender Pressemitteilung „Bundesmittel und Bundeszuschüsse „Staat erstattet Kosten für nicht beitragsgedeckte Leistungen“ unter anderem geschrieben:

Mit den Bundeszuschüssen wird nicht etwa die Rentenversicherung subventioniert; vielmehr wird ihr ein Großteil der Kosten sogenannter nicht beitragsgedeckter Leistungen erstattet. Diese erbringt sie für den Bund, ohne hierfür Beiträge erhalten zu haben. Die Finanzierung erfolgt aus Steuermitteln, da diese Leistungen nicht nur den Versicherten der Rentenversicherung, sondern auch der Allgemeinheit zugutekommen.

In einem weiteren Absatz schreibt Frau [REDACTED]:

In jedem Fall unseriös sind Aufsummierungen von „versicherungsfremden Leistungen über Jahre bzw. Jahrzehnte (wie es die ADG in seiner Publikation vornimmt). Derartige Berechnungen sollen durch große Beträge der eigenen Argumentation mehr Gewicht verleihen. Es bleibt aber im Kern dabei, dass willkürlich „versicherungsfremde“ Leistungen festgelegt werden und diesen einen Teil

der Zuschüsse des Bundes gegenübergestellt werden. Derartige Festlegungen können aber wegen der vielfältigen Fallgestaltungen nicht objektiv getroffen werden, sondern dienen subjektiven Zielen.

Wir in der ADG beschäftigen uns seit unserer Gründung 1996 mit diesem Thema versicherungsfremden Leistungen.

Die ADG verwehrt sich dagegen, dass wir mit unseren Publikationen unseriös argumentieren. Die Mitglieder und Aktiven in der ADG setzen sich aus Fachleuten, die bis zur vorzeitigen Verrentung in der deutschen Spitzenindustrie gearbeitet haben, das Amt der Versichertenältesten (heute Versichertenberater) inne hatten und die sich in die Gesetzeslage und deren Änderung genaustens auskennen.

Die Bemerkung von Frau [REDACTED], nach der auch die Zuschüsse des Bundes aufaddiert werden sollten, wenn man die ungedeckten Zahlungen pro Jahr aufsummiert, ist unangebracht, da in der Tabelle nur die Differenz zwischen den versicherungsfremden Leistungen und dem Bundeszuschuss aufgeführt sind.

Die Summenbildung über 50 Jahre ist keineswegs unseriös, sondern wegen der Mittlung von Abweichungen aussagekräftiger und zeigt, wie viel Geld über die Jahre der Rentenkasse entzogen wurde. Wir haben keine willkürlichen Zahlen veröffentlicht, sondern uns an den öffentlich zugänglichen Zahlen der Deutschen Rentenversicherung gehalten und diese mit angebrachter Methode der Statistik ausgearbeitet. Die Quellen unser Zahlen haben wir immer öffentlich gemacht und stammen aus den Publikationen „Rentenversicherung in Zahlen“ der Deutschen Rentenversicherung.

Der Vorstand der ADG bittet Sie als Geschäftsführenden Minister dafür Sorge zu tragen, dass wir in Zukunft von den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern nicht mehr als Organisation betitelt werden, die unseriöse Zahlen veröffentlicht.

Wir haben als gemeinnütziger Verein in unserer Satzung festgeschrieben: „Zielsetzung des Vereins ist die allgemeine Förderung des demokratischen Staatswesens. Daraus leitet sich als spezifischer Vereinszweck die Förderung von politischer Bildung und Erziehung ab.“

Das wollen wir mit allen Mitteln der Demokratie umsetzen.

Mit freundlichen Grüßen



Hendrik Hein

Vorsitzender



Diethard Linck

stellv. Vorsitzender